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Ata da reunião ordinária do Colegiado do 
Programa de Pós-Graduação em Ciência da 
Informação, realizada no dia 10 de junho de 
2021.  

Aos dez dias do mês de junho de 2021, às quinze horas, reuniu-se 1 

ordinariamente via Google Meet, o Colegiado do Programa de Pós-graduação 2 

em Ciência da Informação (PPGCI). A reunião foi presidida pela Profa. Dra. 3 

Martha Suzana Cabral Nunes, e estavam presentes a Profa. Dra. Telma de 4 

Carvalho, o Prof. Dr. Pablo Boaventura Sales Paixão, a Profa. Dra. Valéria 5 

Aparecida Bari, a Profa. Dra. Renata Ferreira Costa Bonifácio, a Profa. Dra. 6 

Janaina Ferreira Fialho Costa, Profa. Dra. Alessandra dos Santos Araújo, o Prof. 7 

Dr. Emerson Cleister Lima Muniz, o Prof. Dr. Jeferson David Araújo Sales, a 8 

representante discente Ida Conceição Andrade de Melo e a secretária Gleise 9 

Antunes Santos. O Dr. Matheus Pereira Mattos Felizola justificou sua ausência. A 10 

Profa. Dra. Messiluce da Rocha Hansen, a Profa. Dra. Germana Gonçalves de 11 

Araújo e a Profa. Dra Cristina de Almeida Valença não justificaram suas 12 

ausências. A reunião teve como pauta: 1) Informes; 2) Leitura da ata da 13 

reunião do dia 16/03/2021; 3) Prêmio ANCIB de teses e dissertações 2021 ; 14 

4) Informação sobre destaques no coleta CAPES 2020; 5) Alteração final do 15 

Regimento PPGCI/UFS 6) Inclusão da atualização de lattes, ORCID e Google 16 

Schoolar nas atividades programadas; 7) Análise nos pedidos de 17 

prorrogação de defesa, turma 2019; 8) Apresentação da CINTTEC na 18 

comunidade acadêmica, Propriedade Industrial (patentes/softwares/Marcas/ 19 

Desenho industrial), SISGEN e Edital PIBITI; 9) O que ocorrer. A Sra. 20 

Presidente cumprimentou a todos e declarou aberta a sessão. Pauta 1. A Profa. 21 

Martha comunicou os seguintes informes: A) Sobre o Coleta CAPES, foi enviado 22 

dentro do prazo e, por isso, foi possível o Prof. Gladston Arruda, Coodenador da 23 

Pós-Graduação da UFS fazer uma leitura do relatório. Em cima dessa leitura ele 24 

fez algumas pontuações de detalhes: a respeito do ORCID dos docentes na 25 

própria sucupira, alguns detalhes na atuação profissional do ano de 2020. A 26 

Profa. Martha informou que passou algumas informações para os docentes sobre 27 

o preenchimento dos destaques. A professora ainda acrescentou que nem todas 28 

as produções dos alunos estavam no Lattes. A Profa. Martha pediu à 29 

representante discente que informe à turma que o Currículo Lattes tem que ser 30 

atualizado a cada 06 (seis) meses. Sobre o próximo quadriênio a professora 31 

informou que tem que haver um planejamento para produção, publicação, 32 

participação em bancas, prestar atenção na qualificação das bancas e que vai 33 

enviar aos docentes orientações para que cada um possa se programar. Pauta 34 

2. Foi realizada a leitura da ata da reunião do dia 16/03/2021 que, após a 35 

correção dos detalhes, foi aprovada por todos. Pauta 3. Sobre o prêmio ANCIB 36 

de teses e dissertações, a Profa Martha informou que todo ano é realizado esse 37 

prêmio, e lembrou que no ano de 2020 o PPGCI/UFS foi premiado com o melhor 38 

trabalho de mestrado profissional. Esse ano o edital ainda não foi divulgado. A 39 

Profa. Martha sugeriu aos docentes começarem o trabalho da comissão para 40 
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coleta das informações e solicitou aos professores que indiquem os trabalhos 41 

que acham que são mais viáveis para concorrerem ao prêmio, para que se 42 

submetam ao regulamento interno. A comissão de 2021 que vai avaliar as 43 

inscrições e concorrer ao Prêmio ANCIB será composta pelos professores: 44 

Valéria, Pablo, Matheus como titulares e Janaína como suplente. Pauta 4. Foi 45 

discutido na pauta 1. Pauta 5. Sobre a alteração final do regimento, a nova 46 

Resolução da Pós-graduação da UFS pede que os programas façam as 47 

adequações em 180 dias, no caso do PPGCI a resolução já foi aprovada em 48 

2020, a Profa Martha abordou nesse ponto também a Pauta 6, tratando do 49 

acréscimo da pontuação nas atividades programadas para os alunos atualizarem 50 

o currículo lattes e o ORCID. Em discussão, a Profa Telma mencionou que não 51 

concorda com isso, pois é uma obrigação do aluno manter o lattes atualizado. A 52 

representante discente também se pronunciou contrária, e sugeriu que essa 53 

fosse uma regra para o aluno cumprir e que deveria constar no edital de seleção. 54 

Após o debate, foi acatada a sugestão da representante discente e acrescentado 55 

no regimento como requisito para a qualificação, a defesa e a emissão do 56 

diploma que fosse exigida do aluno a comprovação da atualização do currículo 57 

lattes, sendo aprovada por unanimidade. Com isso, e considerando-se as 58 

discussões anteriores do colegiado sobre o assunto, foi aprovado o novo 59 

regimento do PPGCI/UFS por unanimidade para ser enviado à COPGD. Pauta 7. 60 

Apresentou-se os alunos da turma 2019 que pediram prorrogação de defesa: 1) 61 

Erica Mariza Correia; 2) Débora Cristina dos Santos; 3) Ana Laura Campos 62 

Barbosa; 4) Paulo Roberto Fernandes Júnior; 5) Rafaela Lima de Araújo; 6) 63 

Cleide Aparecida Freires Belchior; 7) Cibele de Carvalho; 8) Valdiceia de Jesus 64 

Cardoso Pinheiro; 9) France Mabel Fernandes; 10) Camila de Jesus Oliveira. 65 

Para os alunos que pediram prorrogação, a data limite para o depósito é 13/10 e 66 

a data limite para a defesa da dissertação será 29/10. E para os alunos que 67 

forem defender em julho a data limite para deposito é 09/07 e para defesa é 68 

30/07. Após essa decisão, os presentes aprovaram os pedidos de prorrogação 69 

de datas de defesa.  Pauta 8. Contamos com a presença do Prof. Dr. Antônio 70 

Martins, coordenador do CINTTEC, e mais um membro do CINTTEC o Sr. 71 

Danilo. Foi dada a palavra ao Prof. Antônio Martins que cumprimentou a todos e 72 

relatou que teve a honra de participar de uma defesa de TCC do curso de 73 

comunicação social, e ficou triste quando descobriu que foi feita uma pesquisa 74 

online, que 86% dos alunos não conheciam o CINTTEC, e quase 80% dos 75 

professores também não conheciam. Perante esses dados, resolveu mudar a 76 

situação, fazendo uma apresentação rápida e breve do que é a CINTTEC. A 77 

CINTTEC faz parte da Pró-Reitoria de Pós-graduação e Pesquisa da UFS, a 78 

principal instância na UFS na área de proteção da Propriedade Intelectual e de 79 

Transferência de Tecnologia. O CINTTEC foi criado em 2005. Basicamente o 80 

CINTTEC tem como finalidade dois grandes eixos, que são a parte de Inovação 81 

Tecnológica e a Inovação Social. A Inovação Tecnológica será entendida como 82 

produtos ou processos que gerem produtos tangíveis, sejam softwares, desenho 83 

industrial, marcas e patentes. É preciso três itens para caracterização da 84 
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inovação, que são a atividade inventiva, novidade e aplicação industrial. O 85 

grande eixo que vem tomando força nos últimos três anos é o de inovação social, 86 

com três grandes focos que são: sustentabilidade, o desenvolvimento humano e 87 

a educação, buscando sempre a geração de trabalho e renda. Além disso, existe 88 

a questão de inovação com as empresas, que contribui para formação de 89 

recursos humanos. Os depósitos de patentes são relativos a: softwares, desenho 90 

industrial, marcas e patentes. Segundo o Prof. Antonio, o grande desafio é: o 91 

aumento de depósito de patentes; fomentar a transferência de tecnologia; 92 

resolução PIBIT; aumentar o número de bolsas; incrementar parceria público-93 

privada em projetos tecnológicos; viabilizar o novo marco legal de inovação; 94 

aumentar a cultura da inovação na graduação e pós-graduação com 95 

desenvolvimento de produto/processo. As atividades da CINTTEC se relacionam 96 

com a: gestão da propriedade intelectual; Gestão da transparência de tecnologia; 97 

Gestão do programa institucional de bolsas de inovação e desenvolvimento 98 

tecnológico – PIBIT e do empreendedorismo inovador; Gestão do SISGEN. Já no 99 

que tange às ações junto aos Programas de Pós-Graduação específicos que já 100 

vêm atuando e pretendem atuar: 1) Mestrado e Doutorado Acadêmico para 101 

Inovação – UFS/CNPq. 2) Mentoria em Propriedade Industrial – CINTTEC/INPI. 102 

Sobre o crescimento do número de patentes na UFS, de 1984 – 2011 a UFS 103 

tinha 41 e de 2012-2020 teve 161, em 2021 já se tem 8 patentes. A produção 104 

tecnológica no Estado de Sergipe tem o depósito e concessão. No caso da 105 

concessão de patente, 78% no estado de Sergipe são oriundas da UFS, e no 106 

caso de depósito o número se assemelha, pois a cada quatro depósitos, três são 107 

da UFS chegando a 75%. Em 2018 o eixo de programa de bolsas científicas, 108 

tecnológicas e empreendedorismo inovador ganhou o prêmio nacional do CNPq 109 

na área de Ciências Exatas da Terra e Engenharias, e no ano de 2019 ganhou o 110 

prêmio na área da Saúde pelo CNPq. O Prof. Antônio finalizou se 111 

disponibilizando para o que o PPGCI precisar e agradeceu pela oportunidade. A 112 

Profa. Martha o parabenizou pelo trabalho que vem desenvolvendo, assim como 113 

a toda a equipe do CINTEC. A Profa Janaína mencionou que, por intermédio do 114 

Prof. Antonio, conseguiu firmar uma parceria com uma professora do 115 

Departamento de Computação para elaboração do produto de uma das suas 116 

orientandas, France Mabel Fernandes, que vai apresentar um jogo de 117 

aprendizagem. Pauta 9. O que ocorrer: 1) Foi relatado sobre o objetivo geral do 118 

trabalho, deveria ser a elaboração do produto. A Profa. Martha deixou esse 119 

debate em aberto, e na próxima reunião definir sobre o assunto. 2) A Profa. 120 

Martha relatou que a Profa. Germana abordou no grupo dos professores um 121 

assunto, que lhe chamou bastante atenção. A Profa. Germana perguntou se os 122 

alunos dela precisariam esperar a qualificação que ocorrerá em dezembro/2021 123 

para realizarem a qualificação. A Profa. Martha informou que pelo regimento, o 124 

programa tem um período de qualificação entre o 13º (décimo terceiro) mês e o 125 

18º(décimo oitavo) mês. Diante disso, ficou claro que a qualificação não precisa 126 

ser feita no final do ano, no entanto nos últimos anos tem sido feito o Seminário 127 

de Qualificação sempre em dezembro. A Profa. Martha sugeriu que, ao invés de 128 
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se fazer o Seminário de Qualificação no final do ano, que ele seja realizado no 129 

início ou meio do 3º semestre. Assim, daria mais tempo para o aluno desenvolver 130 

seu trabalho após a qualificação. Foi aprovado pelos presentes a mudança de 131 

qualificação para a próxima turma que for entrar, o Seminário de Qualificação 132 

passará de dezembro para setembro. Essa alteração no regimento só vai valer 133 

para as próximas turmas a partir de 2021. Finalizados todos os assuntos da 134 

pauta, a Profa. Martha agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 135 

reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Gleise Antunes Santos, lavrei a 136 

presente ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes. São Cristóvão, 137 

10 de junho de 2021. 138 

Nº Nome do docente/secretária Assinatura digital 

1 Gleise Antunes Santos  

2 Alessandra dos Santos Araújo  

3 Cristina de Almeida Valença Cunha Barroso  

4 Emerson Cleister Lima Muniz  

5 Germana dos Santos Araújo  

6 Janaína Ferreira Fialho  

7 Jefferson David Araújo Sales  

8 Martha Suzana Cabral Nunes  

9 Matheus Pereira Matos Felizola  

10 Messiluce da Rocha Hansen  

11 Pablo Boaventura Sales Paixão  

12 Renata Ferreira Costa Bonifácio  

13 Telma de Carvalho  

14 Valéria Aparecida Bari  

 


